



FRENTES POLÍTICOS

1. Legado republicano. Una vez concluida con éxito la marcha en celebración por los cuatro años de la Cuarta Transformación, el presidente **Andrés Manuel López Obrador** anunció la Instauración de un nuevo término. "Entre otras cosas, propuse bautizar nuestra forma de gobierno como Humanismo Mexicano. Brevemente expliqué algunos fundamentos y poco a poco los iremos definiendo entre todos porque necesitamos heredar una teoría propia", escribió. Momento oportuno cuando se acerca el 70% del sexenio. Muy acertada la propuesta presidencial. El pueblo de México necesita una nueva identidad y ésta será a partir de su nueva historia, de su propia filosofía. Ésta será la herencia de la transformación.

2. Avasallada. Esta semana, la gobernadora de Campeche, **Layda Sansores**, no pudo detener su caída. A través de una declaración conjunta, firmada por 170 legisladoras y legisladores, diputadas y diputados de Morena, PRI, PAN, PRD y MC, condenaron los ataques contra el coordinador de los senadores de Morena, **Ricardo Monreal**. "No aceptamos agresiones contra ninguno de los senadores de la República ni de los diputados que representan la pluralidad de la nación. Repudiamos tanto los métodos como los dichos de la gobernadora. Nos parece inaceptable que intervenga y altere comunicaciones privadas y que desde el poder haga uso de ellas para denostar a ciudadanos". Persecución, acoso, restricciones del juez y la señora sigue pensando que hace bien.

3. Honor con honor se paga. **Rosa Icela Rodríguez**, secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana, entregó reconocimientos a servidores públicos e instituciones de seguridad o prevención del delito por su compromiso en acciones que contribuyen al derecho de las mujeres a una vida libre de violencia. En la ceremo-

nia se dieron cita, además de la titular de la SSPC, la jefa de Gobierno, **Claudia Sheinbaum**, y el magistrado presidente del Tribunal Superior de Justicia de la Ciudad, **Rafael Guerra**, entre otros importantes funcionarios. Lo mejor: a casi dos años de haber asumido la titularidad de la SSPC, **Rosa Icela Rodríguez** anunció que se tienen avances relevantes. Construir una cultura de igualdad y rechazar la violencia a todo nivel. Eso precede.

4. Puerta abierta. El dirigente nacional del PRI, **Alejandro Alito Moreno**, dijo que el coordinador de los senadores de Morena, **Ricardo Monreal**, "tendrá su reconocimiento para sumarse" a la coalición opositora al gobierno del presidente **Andrés Manuel López Obrador**. Entrevistado en la Cámara de Diputados, **Moreno** fijó una postura ante la posibilidad de que **Monreal** pudiera encabezar la alianza conformada por el PRI, PAN, PRD y MC para competir en la elección presidencial de 2024. "Es un mexicano comprometido", afirmó **Moreno**. Se rumoraba desde hacía días y ahora **Alito** lo confirma: el senador morenista es bienvenido; habrá de tomar sus propias decisiones. Siempre por el bien de la nación.

5. De viaje. El secretario de Gobernación, **Adán Augusto López**, quien visitó Sinaloa, refirió que con la reforma constitucional en materia electoral el objetivo es fortalecer al Instituto Nacional Electoral y que en ningún punto de la iniciativa señala desaparecerlo. Dijo que es un tema de interés nacional. **López Hernández** explicó que el proyecto se encuentra en la Cámara de Diputados, el cual busca desaparecer a los organismos locales y que la función de organización de elecciones locales la tenga el INE. El encargado de la política interna explicó que otro de los puntos de la reforma es reducir el número de legisladoras y legisladores plurinominales, un añejo reclamo de la sociedad. O sea que, bajo esos términos, ¿el INE sí se toca?